

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Redaccion: Barrio-Nuevo 7. Ad-
ministracion, Hostales, 1.

Director: D. Manuel Ferris é Ivañez.

Precio: Una peseta al mes. Pa-
gos adelantados.

LA PRIMITIVA

GRAN FÁBRICA DE BALDOSAS HIDRÁULICAS
DE
NAVARRO Y COMPAÑÍA
Calatrava 16 Alicante.

La fabricacion de baldosas hidráulicas es
una industria completamente nueva.

Las baldosas hidráulicas constituyen el
mejor pavimento conocido, tanto por su
belleza, como duracion, que unido á la gran
baratura de este articulo, es de crear al-
cance gran boga esta fabricacion.

Nuestro representante en Orihuela, D.
Francisco Sanchez, Santiago, 5. 7

Se desea

una casa buena, situada en esta ciudad,
para tomarla en arrendamiento; se prefe-
riria tuviese cuadra y conchera.

En la redaccion de este periódico daran
razon. 16

A los labradores.

Guano Wohts superior del Perú á 24
pesetas saco de 75 kilos al contado.

Y á 30 pesetas saco de 75 kilos á plazos.
Para más detalles, en el depósito del mis-
mo, D. Antonio Villalba, calle del Molino
número 23, Orihuela. 9

AVISO AL PÚBLICO SOMBRERERÍA, HOSTALES, NÚM. 9.

En este antiguo y acreditado estableci-
miento representado por José Simó, se ha
recibido un elegante y variado surtido de
sombreros de todas clases y géneros de úl-
tima novedad á precios económicos.

Tambien encontrarán variacion y gusto
en gorras de todas clases de última mo-
da.

SOMBRERERÍA, HOSTALES, 9,
ORIHUELA.

BODEGA DE SAN JOAQUIN (antes Her-
mita de Pastor), Parroquia de los Desam-
parados, Beniel. Se vende vino desde 6 rea-
les hasta 12 reales cántaro, según clase al
por mayor y menor. 16

Cal hidráulica.

Se vende de la acseditada fabrica «La
Esperanza» de D. Matias Belló, de Petrel,
á pesetas 1.62 los 50 kilos.

Unico depósito en Orihuela casa de don
Guillermo Pina, Constitucion 19.

VINO.—En la Carretería número 4, se
vende superior á 25 centimos micheta y á
3.75 el cántaro.

LIBROS RAYADOS

En el establecimiento de Francisco Noa-
les, Mayor 27, se ha recibido un nuevo sur-
tido en libros rayados en todas clases y ta-
maños; entre ellos magníficos copiadores
de cartas con 500 hojas. Igualmente hay
un buen surtido en objetos de escritorio,
papel y sobres, siendo sus precios muy re-
ducidos. 27—MAYOR—27

MUSEO COMERCIAL DE CARTAGENA.

Exposicion permanente y ventas en comision
de productos industriales.

Material completo para minas, obras pú-
blicas, agricultura y construcciones.

Máquinas, bombas, cables, herramientas,
prensas, arados, básculas, vías-férreas, ca-
jas para caudales, muebles, etc. etc. AL
PRECIO FIJADO POR LOS MISMOS FA-
BRICANTES.

Pidanse catálogos al director del Museo.
D. Camilo Perez Lurbe, Cartagena. 8-22

Se alquilan

los pisos bajo y segundo con tres puertas
propios para un comercio, de la casa núme-
ro 18 de la calle Mayor.

Para tratar casa de D. Salvador Lizon,
calle del Molino.

A los labradores

Guano reforzado de la Estrella clase es-
pecial para cáñamos.

Garantizado de 10 á 11 por 100 de amo-
niaco.

21 pesetas saco de 75 kilos. al contado.

24 id. id. id. id. id. a plazos.

Para más detalles, dirigirse á D. Modesto
Bellod, calle Alberola, 11, barrio de Be-
nalua, Alicante.

Dirigirse en Orihuela á D. Carlos Irles,
calle de Loaces, número 5, subida del
Puente Nuevo. 7

Importante.

Harina de la clase más superior que se
ha conocido para MONAS, se vende en la
calle de Muñoz, número 44, casa de Pedro
Asuar. 12

EL INDEPENDIENTE

GLORIA IN EXCELSIS DEO

A los tristes cánticos de los pasados
dias, al silencio y luto con que la Igle-
sia conmemora la muerte de nuestro

Redentor, sucede la más franca ale-
gría, el júbilo más santo en conmemo-
racion del triunfo obtenido por nuestro
Señor Jesucristo sobre la muerte, sa-
liendo al tercer dia del sepulcro lleno
de Gloria y Magestad.

Los príncipes de los sacerdotes pi-
dieron á Pilatos pusiese guardias en la
puerta del sepulcro del Hombre-Dios y
mandase sellar la piedra con que aquel
se tapaba, para evitar según decian
«que sus discípulos robasen su cadáver
é hiciesen luego creer que habia resu-
citado de entre los muertos».

Y aquellos soldados puestos allí con
el objeto de impedir un milagro, no
sirvieron más que de testigos de este
milagro mismo.

«Gloria in excelsis Deo», exclamaron
á coro los ángeles.

«Gloria in excelsis Deo» repite hoy
la iglesia al conmemorar el fausto dia
en que consumado el sacrosanto miste-
rio de la Redencion, despues de haber
Jesús instituido en la noche del miér-
coles Santo el Sacramento de su amor
al consagrar el pan y el vino dándole
luego á sus discípulos diciéndoles: «Co-
med y bebed este es mi cuerpo y ésta
mi sangre», despues de haberse presta-
do á morir en ignominiosa cruz eleván-
dola al exhalar en ella el último aliento
de su preciosa vida, á insignia sacro-
santa de nuestra religion, despues de
estar tres dias en el seno de Abraham
consolando las almas de los justos que
esperaban su venida para que les abrie-
se las puertas del cielo cerradas por el
pecado de nuestros primeros padres,
despues de todo esto, vuelve su alma á
unirse á su cuerpo y abandonando el
sepulcro pasa 40 dias todavia antes de
su ascension gloriosa á los cielos en
companía de los hombres á quienes ha-
bia redimido con su sangre, por cuyos
crímenes se habia ofrecido como vícti-
ma propiciatoria al Eterno Padre.

La Iglesia enciende en este día nuevo fuego y nueva luz, con lo que quiere significarnos, á Jesucristo luz del mundo, cuya claridad estando como apagada en los tres días que en el sepulcro estuvo, volvió á aparecer con su resurrección.

Ordena también la liturgia sagrada que el fuego sea sacado del pedernal como queriéndonos dar á entender con esto, que Jesús piedra angular en que descansa la unión del hombre con Dios salió la luz que ha iluminado al mundo.

El mundo cristiano celebra estos días la conmemoración de las páginas gloriosas de la historia de la redención anunciada por los profetas y consumada en las cumbres del Gólgota, en donde se eleva la cruz redentora como símbolo de paz y libertad.

Los ángeles y la Iglesia repiten hoy en almo coro. Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.

Y la verdad es que el espectáculo que la sociedad ofrecería si ese sublime precepto, esa máxima sacrosanta encontrase eco en el corazón de los hombres y fuese por ellos estrictamente cumplida, sería verdaderamente hermoso.

Glorificando á Dios, inspirándonos en los principios de una sincera fé religiosa, los vínculos sociales que comienzan en la organización de la familia y terminan en la constitución de los poderes públicos, se afirmarían más y más cada día y nos veríamos libres de esos pavorosos problemas sociales cuyo presente amenaza desquiciar la sociedad y cuyo alcance para el porvenir nadie se atreve á preveer.

A medida que la fé y la religión se olvidan ó debilitan en la humanidad, quitándole aquellas poderosas fuentes de donde nace todo lo bueno, generoso y noble, degeneran las sociedades, se rebaja el nivel moral del individuo, y atrofiada el alma, pasamos de la categoría de seres racionales é inteligentes que discurren y piensan á la de organismos mecánicos que marchan directamente en demanda de su total aniquilamiento psicológico.

Sin Dios no hay sociedad posible; el ateísmo conduce irremisiblemente y fatalmente á la desorganización social, por-

que la religión es el alma de las sociedades y una sociedad sin religión viene á ser lo que un cuerpo sin alma, un cadáver, cuya material descomposición es inevitable.

Pero la fé de nuestros mayores se ha debilitado mucho por desgracia en nuestros tiempos materialistas por sistema y positivistas por rutina, y los tristes efectos de esta falta de fé, de esta falta de religión, venimos ya tocándolos convertidos en amenazadores fantasmas que producen al presente catástrofes sin cuento nuncio de ulteriores y más pavorosos cataclismos.

Van siendo raros los grandes caracteres de otros tiempos; desaparece el patriotismo; son cada vez más escasas las virtudes cívicas y no es posible otra cosa, porque no es capaz el hombre de emprender nada grande, ni de sentir nada elevado cuando empieza por desposeerse voluntariamente de aquel reflejo, de aquella chispa de la divinidad con que nos dice la escritura que fuimos hechos á imagen y semejanza del Creador.

¡DINAMITA!

La verdad es que la necesitamos como el comer, porque Orihuela sin dinamita, cuando Paris tiene una voladura diaria y Madrid sus conatos de voladuras, no es ni medianamente tolerable.

Estamos sin saber que hacer. El cacheo del alcalde, digo el cacheo que mandó hacer el alcalde, nos entretuvo por algunos días, pero estas cosas *notables* más ó menos conservadoras, pasan entre nosotros «como pasan las ondas por el río».

Los periódicos locales, monótonos como nunca. Dáale bola con que si el Sr. Pescetto lo hace bien ó mal, que tenemos Armados, torna con los impuestos de rejas y canales, vuelta á decir que D. Atanasio usa lucha, Cosas todas que se las saben de memoria hasta los chicos de la escuela de don Alberto.

Nada, que deseamos, con mucha necesidad un Ravachol más ó menos auténtico ó por lo menos un Muñoz aunque sea de guardarropia, algo estrepitoso de que ocuparnos, por ejemplo a voladura del madero, para poder llenar un par de columnas encabezadas con letras gordas y un título espeluznante. «La dinamita en Orihuela.»

En Madrid han sido más atortunados y maslistos que los franceses; por lo visto los anarquistas de por aquí no están tan maleados como los extranjeros y conservan buenos sentimientos. Así es que na-

turalmente, los criminales planes fueron descubiertos por un compatriota y todo salió á pedir de boca.

Por los teatros, por los cafés, por los círculos cundió la noticia como un reguero de pólvora. La prensa comunicó noticias que producían escalofríos; Madrid se aterró, y después de aterrarse tuvo ya de que hablar y de *rosita*, porque gracias al ángel tutelar que les ampara desde que mandan los conservadores, todos los comentarios han sido sobre lo hipotético.

Pero en Orihuela ni eso. Da rabia pensar que no tenemos, hace mucho tiempo, ni un pequeño incendio desde el último de la calle Mayor.

Es preciso á todo trance que haya quien se atreva á salir á la calle con una granada debajo del brazo, aunque por precaución la cargue con sémola, azúcar cande ó cigarrillos de chocolate: así tendremos ocasión de apreciar lo que vale la guardia municipal y el Morera de aquí, ó sea el cabo, lucirá su rubio bigote, cojiendo al criminal por el cogote me ha salido sin pensar una aleluya pero en fin bueno vá.

Conozco en Orihuela un individuo que ni hecho de encargo para hacer una que fuera sonada pero no se llama ni Felipe, ni ni Muñoz; se llama Ramon y es una lástima porque nadie mejor que él para cortar un patron de bomba explosiva. Animo don Ramon veamos si quiere V. hacerse célebre y nosotros tendremos de que ocuparnos y podremos decir: ¡Ya llegó á Orihuela la dinamita!

G.

SUETOS Y NOTICIAS

Ayer no tuvo lugar la procesion del Sto. Entierro.

Aunque á la hora en que aquella salir debía estaba el cielo despejado, como habia estado lloviendo parte de la tarde, hubo de suspenderse por el mal estado de las calles.

Si las cincuenta pesetas que se gastaron en construir las inútiles rampas del paseo de la Puerta Nueva para que por él pasase la procesion, se hubiesen invertido en diez carros de grava, en una hora hubiesen quedado las calles en disposición de que la procesion transitase por ellas.

Pero que hemos de hacerle, se estimó oportuno gastar aquel dinero en lo que podia resultar inútil y era siempre superfluo...y se quedaron hechas las rampas, cincuenta pesetas gastadas en tonto, y sin salir la procesion.

Pero que país es ese dirán los que no hayan estado en nuestra ciudad, en que dos horas de lluvia impide la salida de una procesion?

Pues un país en que hace nueve meses, justamente el tiempo que los *notables* nos domian, se transitaba perfectamente por

unas calles sin lodo despues de diez y doce horas de lluvia.

Lo que ocurre es que han *notabilizado* las calles para que resulten al nivel de nuestros gobernantes.

¡Ah! y ya que de la procesion del Santo Entierro hablamos hemos de dar una *grata* noticia á nuestros lectores.

Era antigua constumbre el que los concejales cambiasen los cirios que estrenaron al salir de la Catedral, por otros nuevos al pasar por Sta. Justa.

Hace cinco años que los ayuntamientos fusionistas habian quitado esta constumbre por creer que no habia motivo para gastar porque si algunas pesetas mas al pueblo, con el estreno de cirios nuevos.

En este año, á mas de las cincuenta pesetas gastadas en las rampas del paseo, novedad *notable*, se habian dado las oportunas órdenes de volver á la constumbre antigua, y ya estaban preparados en Santa Justa los nuevos cirios que debian cambiar por los comenzados los señores Concejales.

Así, así señores notables, Vds. gasten, no economicen un céntimo, y el pueblo... que pague y se fastidie que algo ha de costarle la *honra* de que Vdes. le des gobiernen.

Y ya que con no celebrarse la procesion dei Entierro se ha economizado el Ayuntamiento algunos miles de reales, bien podia invertirlos en echar á las calles un poco de graba, menuda, la suficiente para que aunque llueva se pueda andar por ellas.

Varios fieles que visitaron la iglesia de Mouserrate en la tarde del jueves, nos han referido la poco edificante escena dada por uno de los sacristanes de la referida iglesia.

Parece que dos chicos de nueve á diez años hicieron alguna travesura que creyó aquel señor digna de castigo y con una varilla que en la mano llevaba, la emprendió con los referidos chicos, hiriendo á uno de ellos en la cabeza.

La madre del herido como es natural, fué á decirle cuatro frescas y se produjo en la iglesia otra escena que escandalizó á todos los fieles que en ella se encontraban.

Bien podia el sacristan haberse reportado por respeto al templo y á los fieles que en el mismo habia, y si los chiquillos habian delinquido, haberlos sacado fuera del templo y entregado á la guardia municipal, evitando á los concurrentes al templo dos escenas nada agradables é impropias de un lugar sagrado.

El jueves dió á luz con toda felicidad un precioso niño, la esposa de nuestro querido amigo D. Fernando Soriano Cortés.

Nuestra enhorabuena á tan dichosos padres.

En la mañana de ayer riñeran dos tarta-

neros en la estacion no pasando la cosa á mayores gracias á la intervencion de otros compañeros.

¿Y diga V. Sr. Alcalde. no iba antes á la hora de llegada de trenes un guardia municipal á la estacion?

¿No vá ahora acaso?

Lo decimos porque el tal guardia brilló por su ausencia en la cuestion que nos ocupa.

El cielo nos obsequió en las primeras horas de la tarde ayer con una lluvia regular.

Las calles como de costumbre se pusieron hechas un asco.

Y los numerosos forasteros que han visitado en el presente año á Orihuela y que en la noche del martes pudieron admirar nuestra ciudad sumida en lo más completa obscuridad porque *saliendo* tarde la luna no se encendieron los faroles del alumbrado público, se marcharán á sus respectivos pueblos haciendo lenguas de la dicha que disfrutamos por poseer un Ayuntamiento que nos obliga á permanecer en casa apenas caen cuatro gotas sopena de llenarnos de aquel lodo que dijo «El Defensor» que arrojábamos al rostro de nuestros *dignos* ediles.

El Sr. Gea, abanderado de la seccion de armados, obsequió en la tarde del miércoles á los individuos de la misma, con dulces, pastas, vinos y licores de diferentes clases, frutas secas y habanos.

Tambien el Sr. Lopez, capitán de la referida seccion, obsequió á sus subalternos en la madrugada del viernes, con un chocolate servido por el «Café España» y además con licores y cigarros.

Mañana tarde de cuatro y media á seis y media habrá música en la Glorieta.

Hoy tenemos el gusto de publicar nuestro anuncio titulado «Nuevo Invento» magnífica Prima que en verdad debe recogerse el útilísimo Barómetro indispensable en todas las casas para saber el grado de humedad ó sequedad, vientos, lluvias, calores, etc. El Barómetro es niquelado y de meta dorado mate y por sus condiciones de baratura primero hoy en España; á nuestros suscriptores y lectores, les recomendamos hagan cuanto antes el pedido en la formal que indicamos en el anuncio, por ser un objeto artístico y de forma redondo y elegante.

Recuerdan Vdes. que se habló tanto en una sesion de nuestro ayuntamiento sobre la demolicion de la casa número 17 de la calle de Barrio-nuevo?

Recuerdan Vdes. que hace dos meses ó mas, se dió á su dueño un plazo de ocho dias para proceder á su demolicion noti-

ficandole que de no hacerlo así se procederia de oficio y á su costa?

Pues la casa sigue en pié... por un prodigio de equilibrio y el mejor día se vendrá al suelo aplastando á cualquier transeunte.

Y los acuerdos del ayuntamiento, y aquello del plazo, y de proceder de oficio y todo lo demás resulta música celestial.

Usted Sr. alcalde como ejecutor de los acuerdos del ayuntamiento resultaria moralmente responsable por no haber cumplido este de si alguna desgracia ocurriese el día no lejano en que aquella casa se venga abajo.

Y por otra parte no le parece á V. que resulta ridiculo pero muy ridiculo el que tome el Ayuntamiento un acuerdo, se notifique al interesado, conminándole con proceder de oficio y á su costa, si no le cumple en el plazo fijado y transcurre ocho veces aquel plazo sin cumplirse la orden del Ayuntamiento y sin proceder este como ofreció.

¿Qué ocurre en este asunto que parece tiene V. S. miedo de obrar en él como el deber le ordena y la seguridad pública exige?

Mire V. S. que el que una casa se venga abajo es mucho mas peligroso que el que se venga abajo una canal.

Y V. S. que tanto abogó por el impuesto de las canales apoyandose en el deseo de evitar desgracias posibles, debe estar interesado en evitar el peligro inminente que ofrece la casa núm. 17 de la calle de Barrio-nuevo.

Más petardos: tres han estallado en Cádiz. Uno de ellos causó varias contusiones á una anciana.

Entre los muchos forasteros que estos dias han visitado nuestra ciudad, se cuentan nuestros paisanos, el exdiputado á Cortes Sr. Onofre, el jefe de administracion civil Sr. Cánovas y el compositor Sr. Rogel.

La comision provincial ha dispuesto en uso de las facultades que le estan conferidas, por la vigente ley de reemplazos, revisar los expedientes de quintas de los pueblos de Finestrat, Dolores, Calosa de Segura, Rojas, Guardamar, Benejuzar, Almoradí, San Fulgencio y Jacarilla.

A la hora de entrar en prensa nuestro periódico, se ha desencadenado en nuestra ciudad una fuerte tormenta de agua y truenos.

Boletin Religioso.

Santos de mañana:—Páscoa de Resurreccion.

Imp. de Luis Zerón, Hostales 1.

